

Press Release

31.07.2015

4. Oktober 2015: Die Humboldt-Gesellschaft ehrt die Stadt Mannheim für 50 Jahre Mitgliedschaft und Förderung

Die 102. wissenschaftliche Tagung der Humboldt-Gesellschaft für Wissenschaft, Kunst und Bildung e.V. mit Sitz in Mannheim am 2.-4. Oktober 2015 ist die 6. Tagung, die die Gesellschaft in Mannheim durchführt. Fast alle Mannheimer Tagungen hatten einen feierlichen Anlass: die Gesellschaft wurde in Mannheim am 12.05.1962 gegründet. Sie feierte dort ihre Festveranstaltungen zum 10-, 25- und 40-jährigen Bestehen. Auf der 10-Jahresfeier ehrte die Stadt Mannheim den Gründer der Humboldt-Gesellschaft, Dr. Herbert Kessler, am 18.03.1972 mit der *Schillerplakette der Stadt Mannheim*. Die Gesellschaft ist stolz, dass die Stadt Mannheim seit 50 Jahren ihr ordentliches Mitglied ist und dafür zeichnet sie die Stadt Mannheim mit der *Ehrenurkunde für 50 Jahre Mitgliedschaft der Humboldt-Gesellschaft* aus. Der Festakt findet am Sonntag, den 4. Oktober im Florian-Waldeck-Saal des Zeughauses (Erdgeschoss) statt.

Am Samstag, dem 12. Mai 1962, wurde in Mannheim, M 1, Nr. 8/9 im Friedrich-Jobst-Saal des Hauses der evangelischen Kirche, die Humboldt-Gesellschaft für Wissenschaft, Kunst und Bildung e. V. gegründet. Von Beginn an war es ihr Ziel, das Ganze des Menschen und seiner physischen, sozialen und geistigen Welt im Blick zu behalten: die Kunst und die Natur- und Geisteswissenschaften ebenso wie die Vielfalt der sozialen und politischen Bezüge, in die wir jederzeit eingebunden sind.

Seit Beginn an begleitete die Stadt Mannheim die Humboldt-Gesellschaft mit Interesse und Sympathie. Sie schickte Vertreter auf die Mannheimer Tagungen der Gesellschaft und sie zeichnete Ihre Persönlichkeiten und die Gesellschaft aus.

Anlässlich des Festaktes zur 10-Jahresfeier der Humboldt-Gesellschaft im Rittersaal des Mannheimer Schlosses, ehrte der Oberbürgermeister Dr. Hans Reschke Am 18. März 1972 den Gründer und Vorstandsvorsitzenden, Dr. jur. Herbert Kessler, mit der *Schillerplakette der Stadt Mannheim* für „hervorragende Verdienste um das kulturelle Leben der Stadt“.

Auf einem feierlichen Empfang der Stadt Mannheim im damaligen Wartburg-Hospiz (F4, 4-11) überreichte Bürgermeister Dr. Hans Syren (gest. 2009) Herrn Dr. Herbert Kessler Am 09. August 1983 das Bundesverdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik. Nicht nur Herr Dr. Kessler sei damit geehrt worden, betonte die damalige Ständige Sekretärin des Akademischen Rates, Frau Prof. Dr. Gudrun Höhl, „sondern mit ihm die Humboldt-Gesellschaft, jeder einzelne von uns“.

Mannheim, so kann man in der Online-Chronik zur Geschichte der Stadt Mannheim nachlesen, betrachtet die Humboldt-Gesellschaft ganz selbstverständlich als Teil ihrer Geschichte.

Die Gesellschaft ist stolz auf ihre die langjährige Verbundenheit mit der Stadt, und besonders, dass die Stadt Mannheim seit 50 Jahren ihr ordentliches Mitglied ist. Für diese Treue und für dieses außergewöhnliche kommunale Engagement möchten wir die Stadt Mannheim und besonders all ihre dazu tätigen Mitarbeiter mit der Ehrenurkunde für 50 Jahre Mitgliedschaft der Humboldt-Gesellschaft ehren. Ebenso freuen wir uns herzlich darüber, dass Sie Herr Oberbürgermeister ohne zu Zögern sich bereit erklärt haben, diese Ehrung stellvertretend in Empfang zu nehmen. Der Festakt findet am Sonntag, den 4. Oktober im Florian-Waldeck-Saal des Zeughauses (Erdgeschoss) statt.

Georg von Humboldt-Dachroeden

Medienreferent der Humboldt-Gesellschaft für Wissenschaft, Kunst und Bildung e.V.